

DIARIO DE SORIA

Se publica todos los días, excepto los festivos.

Redacción y Administración, Plaza de Torredores, 15, bajo.

Año III. — NÚM. 526

La correspondencia de redacción, al director D. Joaquín Arjona.

La correspondencia administrativa, al Administrador D. Rafael Arjona García-Alhambra.

Sábado 23 de Octubre de 1897

DIARIO DE SORIA

Precios de suscripción.

UNA peseta al mes

lo mismo para la capital que para fuera.

Carta de Madrid

Madrid 22 de Octubre 1897.

Lo del día.

Un periódico conservador publicó anoche las siguientes líneas que han llamado mucho la atención:

«Volvemos a recomendar que se examine si el gobierno federal en uno ó en varios de sus prólijos documentos diplomáticos se reconoce con aptitud y con medios legales y materiales suficientes para impedir la salida de las expediciones filibusteras á cambio de determinada condición; pues siendo así, como creemos que sucede, dicho gobierno no podrá rehuir en ninguna negociación ni en ningún momento la responsabilidad moral de un acto puramente voluntario, y con tan deplorable frecuencia y constancia repetido en contra de los intereses y de los derechos de la nación española.»

El periódico aludido, por sus relaciones con la situación anterior, dice lo bastante para que se comprenda que en efecto existe una nota en que el gobierno yankee se declaró con medios de impedir las expediciones á cambio de una condición que el gobierno conservador se negó á cumplir y que probablemente estará ya cumplida por el actual, á saber: el relevo de Weyler y la cuestión de la autonomía.

Resulta de esto que el gobierno americano ha faltado á sabiendas á la neutralidad, porque no se le concedían cosas á que no tenía derecho; y que después que le han sido concedidas también, sigue faltando á la neutralidad. Nuestra situación, por consiguiente, resulta ahora mucho peor que antes. Antes se nos provocaba. Ahora se nos humilla.

Alcance de noticias.

Madrid 22 (6:30 t.)

—Las negociaciones para libertar

á los cristianos cautivos en la kábila de Bocaya han sido infructuosas. Los riffeños insisten en no entregarlos mientras no se dé libertad á los moros presos en Tanger y Alhucemas por el ataque del vapor «Prosper Coring». Reanudarse las negociaciones encargándose á un judío llamado Pinto, para que hable y se entienda con los de la kábila de Bocaya.

—A las cinco ha comenzado el consejo de ministros en la Presidencia. Por encontrarse aún delicado no ha asistido el ministro de Marina. Los consejeros se muestran reservadísimo. Se insiste en que este consejo ha de ser de gran importancia por ocuparse en él de las relaciones internacionales con los Estados Unidos.

—Esta tarde ha tomado posesión de la presidencia del Consejo de Estado el señor Romero Girón.

—El general Polavieja ha estado á despedirse esta tarde de ministro de la Guerra y esta noche sale para Sevilla.

—Esta mañana ha puesto á la firma el señor ministro de Ultramar un decreto nombrando director de Hacienda del ministerio de Ultramar al Sr. Alvarado. Otro ídem nombrando director de la sección de Gracia y Justicia del mismo ministerio al señor Dolz y varios indultos sin importancia. También ha sido hoy firmado el nombramiento de fiscal de lo contencioso á favor de don Alfonso González.

—Han estado á despedirse de S. M. los señores León y Castillo y general Polavieja. También han campimentado á la regente los generales Barraquer, Palacios, Chinchilla y otros.

—Según nos telegrafía nuestro correspondiente en Tenife, ha salido de aquel puerto el vapor correo que conduce tropas para Cuba. El público hizo á los soldados una entusiasta despedida. Entre los extranjeros llegados á invernar recientemente á dicha isla se encuentra la familia del celebre político inglés Mr. Gladstone.

—Telegrafía de Washington que según se dice en una conferencia celebrada entre Dupuy de Lome con Sherman aquel asegura en nombre nuestro gobierno que se establecerá en Cuba una autonomía semejante á la establecida en el Canadá por los ingleses con la sola diferencia en lo referente al sistema de milicias; añadiendo que continuará representando en Washington al gobierno español, mientras no ocurra ningún suceso inesperado. Weyler ha manifestado al Sr. Dupuy que hasta el 31 del actual no abandonará la isla. Los cubanos residentes en Nueva York han acordado

celebrar el lunes un meeting para enaltecer a sus héroes.

Dicen de Guatemala que la revolución sigue tomando incremento apesar de que el gobierno esté divulgando la noticia de que ha terminado. Los insurrectos continúan posesionados de Quetzaltenango. Las victimas que ha causado hasta la fecha la fiebre amarilla en Nueva Orleans se eleva á 112. La epidemia tiende á decrecer.

—De Veilado id dicen que anoche intentaron robar el palacio del diputado á Cortes Sr. Alanso Pesquera acudiendo á tiempo los serenos de evitar el delito y detener al ladrón.

—Un despacho del Cairo dice que el jefe ha obsequiado con un gran banquete al almirante y oficiales de la escuadra inglesa surta en el puerto de Alejandría.

—Anoche se celebró el banquete en Lisboa en honor del Rey de Siam. Hoy visitará este los monumentos y la población.

—Según las últimas noticias de Creta hoy ha debido reunirse la Asamblea encargada de votar diferentes proyectos encaminados á restablecer la normalidad en la isla.

—A guisa periódicos franceses, ingleses y americanos atribuyen gran importancia al consejo de ministros que se está ahora celebrando creyendo que en él se aprobará la respuesta en contestación á la nota de Mr. Woodford.

—De Nueva York dicen que MacKinley está dispuesto á mantener el patrón del oro y oponerse energicamente á la libre acuñación de la plata.

—El señor Sagasta aliviado ya de su indisposición ha estado esta mañana á despachar con S. M. —Almodóvar.

Ojeada á la Prensa

De «El Imparcial» con el epígrafe «El desenlace del drama»

En el consejo de ministros que ha de celebrarse hoy tratarán los consejeros de la corona del proceder de los Estados Unidos en los asuntos de Cuba y de la conducta que á España toca seguir.

¿Quien nos ha comunicado noticia de tal trascendencia?

Lo afirma la conciencia pública al ver que los Estados de la Unión contestan á los anuncios de otorgar la autonomía en Cuba dejando salir un barco filibustero del propio puerto de Nueva York, repitiendo todos los periódicos, lo asegura el silencio de los ministros.

No nos causa sorpresa la nueva; lo extraordinario sería que ante esa última

muestra de desconfianción, ante la falta de lógica que supone pedir á la continua reformas autonómicas para que con ellas coincida una expedición filibustera frente á la perseverante injusticia yankee, un gobierno que ha colmado de censuras la debilidad nociva de los conservadores, permitiesera nado y pusiera en olvido sus compromisos de partido y los intereses de la nación.

—Sin reservas y sin distinguos celebramos la conducta de gobierno.

—Cuando se representa á España no se puede abandonar la razón ni olvidar el decoro nacional; y por lo que se observa parece el ministerio de Sr. Sagasta pronto á defender el derecho y decidido á sustentar la honra.

El Consejo de ministros, en el drama cruento de los campos antillanos, quiere conocer el nudo y aún llegar al desenlace.

Diputamos excelente la resolución que concierne los intereses materiales, la sangre y el dinero del país, con aquellos otros intereses de índole moral que importan mil veces mas que los déficit de los presupuestos y más aun que las bajas de un ejército, con ser tan dolorosas.

En el grave asunto á que sin hoy llamados los hombres del gobierno reside el nudo de la tragedia que hace más de dos años presencia España suspendida y acorrajada; allí está lo profundo sima donde desaparece el ahorro presente y la fortuna de nuestros hijos; allí la causa por que sucumben nuestros soldados con el desconuelo de perder la vida á sabiendas de que su heroico y santo sacrificio no ha de servir á la bandera que los guía.

Al considerar y debatir los ministros tan delicadas materias, imaginamos el sentido á que habrán de inclinarse las resoluciones; deducense de las palabras que en Avila pronunció repetidamente el Sr. Sagasta:

«El gobierno se halla dispuesto á mantener los derechos de España.» Asistidos de toda la razón como estamos, hay algo que hacer ageno á los temperamentos violentos de extraordinaria importancia.

La historia de nuestras relaciones con la gran república norteamericana de dos años á esta fecha es la historia de quien procede á toda injusticia y de quien hace á propio de paciencia y de razón.

—O el derecho internacional es vano ocupación de un puñado de sabios y esteril enseñanza de las Universidades, ó de sus leyes puede el gobierno español prometerse grandes ventajas. Hagase clara relación de la constan

te ayuda prestada por un pueblo que se dice amigo de España á los insurrectos, puntualizase los continuos arropellos cometidos, detallense las incansables buelas, las arbitrarias reclamaciones, y de otra parte refiérase la moderación, la templanza y la excesiva mesura con que hemos hasta aquí sobre llevado tal conducta, y formando un razonado documento que en términos diplomáticos se apellida *memorandum*, envíese á las cancillerías de las grandes potencias.

No podemos pensar en la ineficacia del acto. Desde luego será de grande efecto moral como dique al artero proceder de los yankees, y á menos que se destruyan todos los textos y todas las prácticas de derecho de las naciones, á menos que se borre del mundo todo concepto de lo razonable y de lo justo, la causa de este pueblo nobilísimo habrá de hacerse camino entre los pueblos cultos y poderosos.

¿Es que vivimos tiempos de tan vituperable egoísmo que lo equitativo se desoye y lo razonado se desatiende?

¿Es que el escrito en cuestión pasea por Europa sin otro fruto que notas insustanciales y excusas de la cortesía?

Siempre resultara que estando asistidos de toda razón la hemos advertido inútilmente, y amparados de su escudo y esgriniendo la espada del decoro, resolvemos con luto para todos la cuestión. El escrito que proponemos clamará al cielo, y allí no se desatenderá los eternos principios de la justicia.

El Liberal pide que se haga el balance de la guerra y escribe lo siguiente:

Las tristezas y angustias de la nación se han recrudecido con la llegada á Cádiz del vapor *Buenos Aires*, que trae de Cuba más de mil inválidos, y que, durante la travesía, ha echado al mar veinte muertos.

No debe intimidarnos, aun que nos enternezca y conmueva, el espectáculo de tanto dolor; pero si debe inducirnos, primeramente á procurar su alivio, y después á exigir que por qu en puede y debe se ponga á descubierto toda la extensión de la llaga.

Es preciso que el general Blanco, no bien tomeposon del gobierno, diga á España, sin atenuaciones ni perfrasis, la verdad de lo que pasa en Cuba. Y como que así lo hará, sin necesidad de excitaciones ajenas.

Urge que conozcamos tres cosas.

En primer lugar, las cuentas de la guerra.

Hay que saber con exactitud lo que en dos años y medio nos ha costado, lo que representa en gastos cada día de lucha, lo que importan los servicios de administración y sanidad y la forma en que se llevan á cabo esos servicios.

En segundo lugar, procede el envío de dos relaciones igualmente sinceras y detalladas. La del total de bajas, bien sean de guerra ó bien hospitalarias, de nuestro ejército, y la del contingente útil.

Hay que saber, de ciencia cierta, lo

que resta de los doscientos mil hombres que allá han ido desde el principio de la campaña.

Y en tercer lugar, es indispensable que se manifieste á la nación la fuerza real y los elementos positivos de que disponen los insurrectos en las seis provincias de Cuba.

No nos guíe al formular estas demandas el propósito, á que no se avendranca el hidalgo general Blanco, en caso de satisfacciones, de establecer ofensivas comparaciones.

No sentimos el mezquino deseo de que se patentice el estado en que deja isla el general Weyler, para deducir de ello consecuencias temerarias ó injustas. Ocioso é inconveniente sería imitar la conducta de aquellos que, no ha muchos días, se entretuñeron en decirnos cómo la había dejado en Enero de 1896 al general Martínez Campos.

Lo único que á todos importa es tener idea exacta y cabal del estado en que ahora se encuentra.

Y no nos impongá para el fin secundario de exigir responsabilidades y de concretar acusaciones. Nos interesa para el fin primordial de examinar á fondo el daño, y de atemperar á su extensión é intensidad los ulteriores esfuerzos.

No asustan á España los sacrificios; lo que la preocupa, lo que la enerva, lo que le parece insostenible, es lo desconocido.

Llegaremos á donde haya que llegar, y haremos frente á todo lo que ocurra; pero queremos discernir la proporción que existe entre lo que damos y lo que obtenemos, y estar ciertos de que ni se desperdicia nuestra sangre ni se malbaratan nuestros recursos.

He aquí por qué solicitamos del nuevo gobernador general de Cuba que puede llamarse el balance de la guerra.

Diario Cómico

PACOTILLA

La célebre señorita Evangelina Cisneros

se ha ofrecido como esposa,

en fé de agradecimiento,

á uno de los cuatro que

la sacaron de su encierro

y por qué casualidad

resulta guapo y esbelto

y muy rico. ¡Lo que es esa

chica no se mama el dedo!

Lo pistonado es que él

acepta el ofrecimiento,

sin reparar en que ella

citó á un jefe del ejército

de noche en su domicilio,

y aunque fué con mal intento

la cita, no cabe duda

de que hace falta para eso

alguna experiencia y arte

en personas de su sexo.

Y conociendo esta historia

con sus señales y pelos,

¿ese joven millonario se casa con ella? ¡Cuernos!

El jefe supremo de la insurrección filipina, Aguinaldo, pide para firmar la paz.

Una amnistía amplia; tres millones de pesos; expulsión de los frailes; representación en Cortes y la mitad de los empleos del archipiélago para los hijos del país.

¡No es mal *aguinaldo*!

Ya solo le ha faltado pedir, además, un par de huevos fritos con manteca.

¡Tres millones de pesos!

¡Vamos, ese hombre no sabe lo que abultán!

Han sido detenidos en Almería una joven guapisima de mucha gracia

que con su novio, á bordo de un barco, huía,

ambos... aristocratas

¡Que aristocrata!

También tiene muchachos la *gilita* que conciertan fugarse... y alza

¡Oh encantadoras chicas de Santander!

¡Quien se fuga conmigo, vamos á ver

¡Esto es tener simpatías, esto!

Los catedráticos del instituto provincial de Salamanca han acordado organizar un banquete para celebrar la aida del ministro de Fomento Sr. Linares Rivas.

Para que vea don Aureliano lo mucho que se alegra el profesorado español de que haya terminado el martirio que le estaba causando la cartera.

Supongo lo que les dará las gracias por esa prueba de cariño.

Aunque el que aficionado es á las flores

y á las prisas también y á los auroras,

más que el cariño de los profesores estimaria el de las profesoras.

En lo cual no puedo menos de alabarle el gusto.

Porque ¿á quién no le paso otro tanto?

Recordarán ustedes que un aristócrata

hace poco ha anunciado

que á principios del siglo venidero

finá el globo terráqueo.

Pues bien, ese profeta terrorífico,

que asegura lo que ha profetizado,

el otro día en la ciudad de Londres,

ha arrendado una casa por quince años.

Conque será guason el tío ese.

¡Yo le voy á escribir que tome algo!

Los dos

Los dos

En el Hospital de la piedad, en Paris, hay un niño de cuatro años, de edad que pesa 60 kilos; mide de circunferencia por el vientre un metro y ocho centímetros el muslo izquierdo tiene 61 centímetros de circunferencia y el derecho 60.

¿Y a eso le llaman criatura humana?

¡Hombre, eso es una albondiguilla!

Una señorita

de la aristocracia,

joven y manchega,

porque es de la Mancha,

va á casarse en breve

muy enamorada

con un actor joven

que es nuevo en las tablas.

Ciegan á las chicas

de la clase alta

las glorias escénicas

á las tauromáquicas,

y hoy cualquiera puede

pescar una ganga

metiéndose á cómico

ó á primer espada.

¿Por qué yo no lo hago?

¿Por las circunstancias!

Leo;

Agustín Amuschástegui, natural y vecino de Motrico (Guizúcoa), dice que

juega la cantidad de 2.000 á 4.000 pesetas á quien levante más peso al hombro.

Bien, y qué se propone con eso?

¡Ah, vamos, ya; querrá dar á conocer

la fuerza que tiene á ver si consigue que

le contraten en algún puerto de mar en

clase de *grúa*!

José Estrada.

NUESTROS TELEGRAMAS.

Madrid 23 (8 40 m.)

Se asegura que en el Consejo celebrado ayer se acordó suspender

el envío del *ultimatum* en proyecto

á las potencias hasta que obligue

á ello la fuerza de las circunstancias.

Se acordó además ordenar á nuestros representantes en el extranjero

que desmintan las noticias falsas que hacen circular los filibusteros.

Madrid 23 (8 40 m.)

Se asegura que algunas horas después de terminado el Consejo de

Ministros, telegrafó estensamente á

el Gobierno el señor Woodford los

acuerdos de carácter internacional

tomados por aquel en sus relaciones

con los Estados Unidos.

Madrid 23 (2 t.)

El señor Moret ha visitado al señor

Gullón para comunicarle un telegrama satisfactorio del general

Weyler eu que participa este que se

emarcará el día 20. Los dos minis

tros se han puesto también de reemplazo el que lo es de Logroño don Arturo Lopez Llasera. Como amigos particulares lamentamos la cesantía del señor Sopranis por más que comprendamos que esta era inevitable dada su significación política y la parte activa que toma en ella.

Noticias

En el tren correo de anoche salieron para Zaragoza doscientos ochenta y tres reclutas del actual reemplazo de los que les ha correspondido servir en Ultramar y los cuales van ahora á recibir la instrucción militar á reserva de ser enviados después á Cuba, Puerto Rico ó Filipinas según lo exijan las necesidades de las campañas.

Quiera Dios que esa necesidad no llegue y que puedan volver sanos y salvos á sus casas esos muchachos que vimos partir tan alegres.

A ciento ochenta y ocho ascien- de el número total de los soldados redimidos á metálico de la quinta actual.

He ahí otras doscientas ochenta y dos mil pesetas que han tenido que sacar de sus bolsillos ó que buscar, sabe Dios á que precio, los esquilinados habitantes de esta provincia y que vendrán á contribuir á que su situación sea cada día más precaria.

Ha sido declarado cesante el Secretario de este Gobierno civil don Felipe Sopranis y nombrado en su

reemplazo el que lo es de Logroño don Arturo Lopez Llasera. Como amigos particulares lamentamos la cesantía del señor Sopranis por más que comprendamos que esta era inevitable dada su significación política y la parte activa que toma en ella.

En todas partes ocurre lo propio. Cuando un periódico escribe algo que agrada a aquellos el gran periódico todo autoridad y todo prestigio.

Con el epigrafe de *Desdén fingido* dice «El Nacional» corroborando esto que venimos diciendo:

Al tejer nuestro colega el *Heraldo* una corona periodística para adorno del señor Canalejas en su viaje, desecha las flores al mismo objeto dedicadas por *El Nacional* de ayer. Que hemos de hacerle! El *Heraldo* dice que no concede á nuestros juicios poca ni mucha importancia, y eso no pasa de ser un recurso de que todos hemos abusado. Cuando nosotros encontramos en el *Heraldo* algo que favorece nuestras ideas y campañas, lo recogemos con toda ponderación; cuando lo que el *Heraldo* dice nos contraria, desviamos que no vale la pena. Lo mismo hace el *Heraldo* con nosotros, por lo que comprenderá el poco caso que hacemos de sus desdenes de ayer.

Mientras el señor Canalejas ha hecho las maletas, no hemos querido ocuparnos de su viaje; pero, francamente, después del Manifiesto de anteañoche, al ver los moños de Colón con gafas que se ponía

el estimable viajero nos sentimos en vena de franquezas, y le soltamos un buen puñado de verdades. Así y todo, el *Heraldo* sabe que *El Nacional* no ha dicho en publico la mitad de lo que ciertas personas dicen, en privado, del señor Canalejas.

Por lo demás, de nuestra franqueza compensan al señor Canalejas los entusiasmos de *El Imparcial*, que se enternece al considerar los peligros terribles de ese viaje trasatlántico. Con razón dice *San Rafael* que es preciso ir pensando en recompensar con la gran cruz de San Fernando esa temeraria y nunca vista aventura.

Se halla vacante la Secretaria del Ayuntamiento de Morales, con la dotación anual de 300 pesetas, pagadas por trimestres vencidos. Las solicitudes se dirigirán al Alcalde en término de 15 días.

Se halla vacante la plaza de Médico de la Villa de Zayas de Torre, con la dotación de 500 pesetas por beneficencia, y tres medias de trigo de buena calidad, una cantara de vino y una carga de leña por cada una de las 120 familias acomodadas.

Las solicitudes se dirigirán al Alcalde en término de 30 días desde que aparezca publicado en el el anuncio Boletín Oficial de esta provincia.

Observaciones meteorológicas.

Máxima solar ayer.....	25,2
Id. sombra.....	14,2
Mínima.....	1,0
Temperatura nueve mañana hoy....	9,8
El varómetro indica tiempo variable.	

Memorandum

NOTAS PARA MAÑANA.

OCTUBRE

SOL sal. 6,23 mañana; pónese 5,9 tarde

24

296 Domingo 69

S. R. fael.

Bolsa de Madrid

Cotización del 22 de Septiembre de 1897.

ULTIMOS CAMBIOS.

Deuda perpetua 4 por 100 interior.....	63,90
Id. id. en títulos pequeños.....	63,80
Id. series G y H.....	66,10
Deuda perpetua al 4 por 100 exterior.....	79,70
Id. en títulos pequeños.....	78,80
Id. series G y H.....	69,75
Deuda 4 por 100 amortizable.....	67,60
Iden. títulos pequeños.....	73,50
Obligaciones de Aduanas.....	57,00
Banco de España.....	419,00
Compañía Arrendataria de Tabacos.....	0,00,00
Paris á la vista.....	32,15
Oro nuevo.....	09,00

SURIA Imp. de Abdon Paroz.—1897
Postigo 2.

Lo que pienso es que sois un cobarde, puesto que es necesario marcaros el rostro del para haceros combatir.

Y acompañando la acción á la palabra dió con la espada un latrazo en el rostro del capitán.

Roquennette lanzó un grito horrible como el rugido de un león, y dando un salto atrás, sacó la espada y se puso en guardia.

Principió entre los dos un combate á muerte. Harmental estaba sereno.

El capitán, por el contrario, había perdido la calma, y á cada paso amenazaba con su espadón al caballero; cuyo espadín seguía los movimientos del arma de su contrario silbando como una culebra.

Pero el capitán era un maestro, y su espada tocó en el pecho á Harmental, sin que este pudiera evitarlo.

Una mancha roja tiñó inmediatamente su pechera de encaje.

Esto le enardeció de tal manera, que se arrojó furioso sobre el capitán.

Las empuñaduras de las espadas se encontraron.

Comprendiendo el capitán que á tan corta distancia la longitud de su arma era mas bien es-

torbo que auxilio, dió un salto atrás para arremeter nuevamente.

Al hacer su movimiento de retroceso el capitán se descubrió, y Harmental aprovechó la ocasión para tirarse á fondo.

Roquennette fué atravesado de parte á parte.

El capitán soltó la espada y se desplomó diciendo:

—Maldito espadín!

Raoul contempló un momento el cadáver del capitán con verdadero espanto.

Sus cabellos se erizaron y bañó su frente un sudor frio.

Pero... y su compromiso. Como podria reconocer ahora entre trescientos hombres á los doce ó quince que debían auxiliarle en la empresa de aprisionar al regente?

En aquel instante hubiera dado diez años de vida por hacer revivir al capitán durante diez minutos.

Al cabo de algunos instantes de reflexión, Raoul registró las ropas del capitán para cerciorarse de que no habia en ellas ningún documento que pudiera comprometerle.

Entonces, como ya notenia que hacer en aque-



LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS.

OCTUBRE



Domicilio social: Madrid, calle de Oléza, núm. 1.

(Paseo de Recoletos).

GARANTÍAS

CAPITAL SOCIAL EFECTIVO.....	PESETAS 12.000.000
PRIMAS RESERVAS.....	43.598.510
TOTAL.....	55.598.510

32 años de existencia.

Seguros contra incendios.

Este gran Compañía nacional asegura contra riesgos de incendios. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo ganado por siniestros desde el año 1864, de su dación, la suma de pesetas 59.159.694'43.

Seguros sobre la vida.

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, especialmente las Dotales Rentas de educación, Rentas vitalicias, Capitales diferidos, a primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.

Subdirector en Soria, D. José Castellvi.—Plaza de Herradores, 15 bajo.



GRAN FARMACIA DEL Doctor Monge



Medalla de bronce en la Exposición Farmacéutica Nacional, celebrada por el año 1882.

Quantos te ngan su residencia habitual en la provincia de Soria, a-1, com razón de su cargo y empleo se vean precisados a fijarla en la capital, no deje esta Oficina de Farmacia, cuyo renombre y excelente crédito es ya de mucho y que tan sólo lo debe a la asiduidad, esmero y constante solicitud de su prop no elude sacrificio de ningún género para corresponder dignamente a la fi fianza que su numerosa clientela le dispensa.

Para poder atender las pre-cipaciones de los profesores médicos que en su acerada prác tica propónense rendir justo tributo a los adelantos y portentosos descubrimiento de la ciencia moderna, se encuentra esta Oficina provista de una colección de medicamentu de viximos dotados de inapreciables propiedades curativas.

El arsenal de preparaciones magistrales, propias de la casa, es vastísimo yell outos competir, a título legítimo, con sus similares extranjeros sin necesidad de que esta tges pomposo nombre de *Especificos*.—Se facilitan catálogos de las mismas. En especialidades, tanto nacionales como extranjeras, poseemos las de todos dt- ten e autores de más nombrada.

Unico depósito en la provincia del tan celebrado remedio para calmar las tantáneamente el dolor de muelas rabioso

Áibaf Serdna DOS PESETAS BOTE

El lema de esta casa es el siguiente: Nada de falsas imitilés. Toda por el estudio y el trabajo, que son las que proporcionan honra y provecho.

—10, POSTIGO, 10.—SORIA.—

JULIAN RUIZ Y RUBIO



Cirujano Dentista de la Facultad de Medicina de Madrid

—Collado, 76.—Soria.—

Se responde de la perfección de cuantos trabajos se con truyan en este gabinete. Esta es la mayor garantía para su numerosa clientela, como así mismo su residencia en esta capital.

Todos cuantos procedimientos se emplean en el extranjero se practican en este gabinete, tanto en operaciones como en trabajos própticos, dentaduras artificiales y demás aparatos.

Los precios los de siempre.



lla habitación, abrió su *secretaire* y recogió el oro y las letras de cambio que en él había.

Al llegar a la calle montó sobre el caballo que el capitán había atado a la reja y se alejó rápidamente.

CAPITULO VI

El salvador de Francia

Mientras ocurría la anterior catástrofe en la guardilla de la señora Denis, Bathilde, inquieta de ver cerrada la ventana de su vecino, había abierto la suya.

Lo primero que vio fué el caballo torcido atado a la reja.

Mas como no habio visto entrar al capitán en casa de Harmental, creyó que aquel caballo sería para Raoul, y esto renovó sus temores.

pito haría acudir a los vecinos llamaría la guardia, me preguntarian por qué habiais querido asesinarle y ya entós sería preciso decirlo.

—Teneis razón, capitán—exclamó el caballero desmontando las pistolas y colgándose las de la cintura.—Os mataré con más honor que mereccis ¡Sacad la espada, capitán, sacad la espada!

Y Harmental, apoyando su pié izquierdo contra la puerta, desenvainó la suya y se puso en guardia.

Era esta una espada de vestir, un delgado espada con puño de oro.

Roquennette soltó la carcajada.

—¿Y con qué me he de defender?—dijo mirando en derredor.—No teneis por casualidad las agujas de hacer medida de vuestra querida, caballero.

—Defendeos con la espada que llevais al codo, señor mio—contestó Harmental.—Por larga que ella sea, ya veis que me he colocado en terminos de no poder dar un paso atrás.

—¿Que piensas tú de esto?—dijo el capitán dirigiendo la pregunta a su ilustre espada, que habia conservado el nombre que le dió Ravanne.